

Football/Au sujet du renouvellement du bureau exécutif de la Fégafoot

La Fifa met en garde la fédération

MIKOLO-MIKOLO

Libreville/Gabon

LES coups de force prospèrent difficilement sur la "Planète-Foot", surtout lorsque le gendarme du sport-roi mondial, la Fédération internationale de football association (Fifa), est sollicité pour faire appliquer et respecter les textes. Elle est méticuleuse à ce sujet.

En réponse aux interpellations, entre autres, du candidat Blanchard Paterné Andoume au sujet de la mise en place de la commission électorale et de la commission électorale de recours, le 10 mars 2018 par la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), la Fifa a réagi avec fermeté.

Relevant que "le calendrier électoral retenu par la commission électorale nouvelle-

ment élue ne permet de respecter les dispositions pertinentes des statuts et du code électoral de la Fégafoot", la secrétaire générale de la Fifa, Fatma Samoura, donne un cours de droit sportif à la Fégafoot et ses juristes : « L'article 5 en ses paragraphes 2 et 5 du code électoral de la Fégafoot stipule que la commission électorale est élue lors de la dernière assemblée générale ordinaire précédant l'assemblée générale électorale et ceci six mois au minimum avant l'assemblée générale du Comité exécutif. En ce qui concerne ces provisions, nous observons que la Fégafoot semble désireuse de faire respecter le mandat de quatre ans du Comité exécutif actuel, qui interviendrait à la fin du mois de mars. Ce qui nous semble compréhensible », explique Fatma Samoura. La cheville ouvrière administrative de la Fifa, tout en signalant « une légère pro-



Photo : F.M.MOMBO

longation de la durée du mandat du Comité exécutif peut être tolérée si elle se justifie raisonnablement pour l'ajuster aux délais réglementaires imposés par le processus électoral », met

en garde, par la suite, le Comité exécutif de la Fégafoot.

« Par contre, le calendrier électoral communiqué par la commission électorale ne respecte pas les délais de

l'article 35 en ses paragraphes 1 et 2 des statuts de la Fégafoot, qui exigent que les dossiers de candidatures soient soumis au secrétariat général au moins 30 jours avant la date du scrutin, et

La commission électorale de la Fégafoot est un des éléments qui posent problème à la Fifa.

que la liste officielle des candidats parvienne aux membres au moins 15 jours avant l'assemblée générale durant laquelle l'élection du comité exécutif est prévue. Ce calendrier ne permet pas non plus le respect des délais de procédure prévus aux articles 12 du code électoral pour l'examen des candidatures et la considération d'éventuels recours », martèle la secrétaire générale de la Fifa.

1ère journée du tournoi King's Cup/Thaïlande-Gabon : 0-0 temps réglementaire (4-2, tab)

Des Panthères sans ressources

Abel MIMONGO

Bangkok/Thaïlande

C'EST vrai que Jose Antonio Camacho pourra toujours surfer sur l'excuse de n'avoir eu l'essentiel de son effectif que la veille du match (mercredi), que le décalage horaire n'aura pas été, pour le coup, un bon allié pour son équipe ; mais cela n'explique pas forcément toutes les défaillances (technique, tactique et même au niveau des choix des joueurs) constatées hier au Rajamandala stadium.

Personne n'a compris pourquoi l'entraîneur espagnol, qui a enregistré hier son 14e match sans victoire sur les 15 qu'il a dirigés, a laissé sur le banc de touche Frédéric Bulot dont l'entrée en seconde période a stabilisé l'attaque gabonaise, celle-ci s'étant procuré ses meilleures occasions à ce moment de la partie. Pourquoi avoir aligné d'entrée le jeune Ulyse Obame Ndong, qui aura passé tout le temps sur l'aire de jeu à ne rien proposer de bien concret.

A entendre certains membres du staff technique, le technicien espagnol ne connaissait pas Frédéric Bulot avant cette rencontre. D'où il se pose la question de savoir pourquoi avoir appelé un joueur dont on ignore les qualités, ou sur qui on ne dispose d'aucun renseignement. L'autre interrogation est la sortie de Palun, remplacé par Yoann Wachter dont



Photo : Wilfried MBINAH

Le gardien Didier Ovono Ebang a été l'une des rares satisfactions des Panthères hier en Thaïlande.

les 12 minutes passées sur le terrain ont été catastrophiques, au point qu'il a failli occasionner un but. C'est à se demander, une nouvelle fois, pourquoi des joueurs de niveau aussi bas sont appelés en équipe nationale.

En réponse à cela, certaines langues se délient petit au petit au sein de l'équipe. A ce qu'il se dit, l'arrivée de Wachter en sélection était la condition sine qua non de l'acceptation de Mario Lemina à venir jouer en Thaïlande. A cette allure, manifestement, on n'a plus affaire à une équipe nationale structurée, mais bien à une équipe corpo des commerçants du marché de Mont-Bouët.

Bien qu'ayant failli dans ses choix, et que la tanière

des Panthères soit un vrai capharnaüm, les premières minutes du match ont tout de même été à l'avantage des Gabonais, du moins dans la possession et la circulation de la balle. La triplète Mario Lemina, dans le rôle d'animateur du jeu, Biyogo Poko dans la récupération et Martinsson Ngouali, pour les premières relances, a contrôlé le cœur du jeu durant les dix premières minutes, laissant entrevoir des perspectives d'une fin de match à l'avantage des Gabonais. Il n'en a rien été, car au fur et à mesure que les minutes s'égrenaient, les hommes de Camacho perdaient pied dans un milieu de terrain curieusement abandonné par le sociétaire de Southampton, complètement carbonisé

après seulement 30 minutes de jeu, lui qui était arrivé la veille du match.

TIRS AU BUT • Dès lors, les Thaïlandais ont commencé à se trouver au cœur de la défense gabonaise où Stevy Nzambé, dont le niveau est de très loin en dessous de la moyenne (mauvais positionnement, mauvaise relance, aucun apport offensif), est apparu comme le boulet de l'arrière-garde gabonaise, qui a enregistré le retour de Musavu King, impérial dans les duels et les relances, mais qui n'a pas tenu toute la rencontre, en raison de pépins musculaires.

Après une première période poussive où les Gabonais n'ont eu aucune occasion de but, on pensait que les consignes données

dans les vestiaires allaient changer la donne, du moins dans l'état d'esprit. Là encore, il n'y a pas eu de transformation dans la façon de jouer de l'équipe, qui multipliait les mauvaises passes, le jeu long et les bévues défensives, qui ont failli coûter cher aux 77e, 78e et 80e minutes, n'eussent été les parades décisives du portier gabonais, Didier Ovono Ebang, qui a gardé sa cage inviolée jusqu'au terme de la rencontre.

Pour départager les deux formations, il fallait recou-

rir aux tirs au but. Une épreuve dans laquelle les Thaïlandais se sont montrés plus adroits que les Gabonais.

A noter que dans la première rencontre, la Slovaquie s'est imposée face aux Emirats Arabes Unis, 2-1.

Dimanche, se joueront la finale entre la Thaïlande et la Slovaquie, le Gabon et les Emirats Arabes Unis disputeront le match de classement. Et gare à celui qui portera le bonnet d'âne.

Fiche technique

Match : Thaïlande-Gabon

Compétition : Tournoi King's Cup

Lieu : stade Rajamangala (Bangkok)

Arbitre : Suhaisi bin Shikri

Assistants : Mohd Hariff Bin Md Akhir et Azman Bin Ismail

Commissaire du match : Chaireag Ngamson

Temps : chaud

Terrain : en bon état

Nombre de spectateurs : 25 000

Les équipes

Gabon : Didier Ovono Ebang, Stevy Nzambe, Lloyd Palun Yoann Wachter, 83e), Aaron Appindangoye, Yrondou Musavu King (Henri Junior Ndong), Mario Lemina, André Biyogo Poko, Martinsson Ngouali, Axel Méyé, Louis Autchanga, Ulyse Daryl Obame Ndong (Frédéric Bulot, 67e) **Entraîneur** : Jose Antonio Camacho.

Thaïlande : Kawin Thamsatchanan, Peerapat Notchaiya, Theerathon Bunmathan, Chalermpong Kerdkaew, Pansa Hemviboom, Jakkaphan Kaewprom (Bordin Phala, 70e), Thitiphan Puangjan, Teerasil Dangda, Mongkol Thosakrai (NurulSriyankem, 71e), Philip Roller, Chanathip Songkrasin. **Entraîneur** : Milovan Rajevac

Bon à savoir

Assemblée générale extraordinaire du Comité national olympique gabonais (CNOG) aujourd'hui à partir de 15 h 45. Au siège de ladite entité sportive, sis au stade de l'Amitié.